

Valle de Ambroz (Cáceres)**Acciones de promoción con asociaciones de mujeres
INTERESES COMUNES**

Asociación para el Desarrollo Integral del Valle de Ambroz.



Degustación gastronómica organizada por las asociaciones de mujeres durante el Otoño Mágico en el Valle del Ambroz.

El medio rural presenta unas condiciones de partida desfavorables respecto al urbano en relación a la participación y el asociacionismo, tanto demográficas como de desconfianza hacia nuevos proyectos o rivalidades dentro y entre municipios, etc. A pesar de ello las asociaciones de mujeres son la única organización social que existe y funciona razonablemente bien en todos nuestros municipios, por pequeños que sean. Esto es el reflejo de la importancia que tienen la mujer en la sociedad rural: es el pilar básico de la organización familiar. Por ello, desde DIVA (Asociación para el Desarrollo Integral del Valle del Ambroz) nos dimos cuenta de que si conseguíamos implicarlas en el desarrollo teníamos mucho ganado.

El avance en los 10 años que DIVA lleva trabajando en la comarca ha sido sustancial. Por una parte se ha logrado establecer una red de colaboración que llega a los 8 municipios a través de las asociaciones de mujeres, red muy útil para tareas como diseñar acciones formativas a medida de sus necesidades o desarrollar todo tipo de actividades de índole sociocultural destinadas a todos los colectivos.

Al mismo tiempo se ha dado un paso muy importante hacia traspasar esa barrera invisible

El Grupo de Desarrollo del Valle de Ambroz ha establecido una estrecha colaboración con las asociaciones de mujeres de la comarca y con la Federación que agrupa a nueve de ellas. Fruto de ese trabajo en común son, entre otras, las acciones formativas, la organización de encuentros o la concesión de ayudas a proyectos promovidos por mujeres.

que tantas trabas produce en el desarrollo de nuestros pueblos: el localismo, anteponer el interés de una población sobre el del conjunto comarcal.

Evidentemente todas las actividades desarrolladas contribuyen a que la mujer eleve su autoestima y reivindique la posición protagonista que le corresponde en la sociedad. Muchas de las iniciativas formativas han sido decisivas para que muchas mujeres hayan podido incorporarse plenamente al mercado laboral.

Fomentar la participación siempre es tarea difícil pero muy grata. En el caso de las asociaciones de mujeres no ha sido especialmente complicado. Por nuestra experiencia la participación ocurre de forma fluida cuando existe un grupo con intereses coincidentes, cuando hay unos objetivos comunes y compartidos. Esto ha ocurrido con el colectivo de las mujeres que ha engrasado perfectamente la maquinaria del trabajo en común.

Del trabajo inicial con cada asociación por separado, se pasó a la creación en 2004 de la Federación Comarcal de Asociaciones, que incluye las 9 asociaciones de mujeres de la comarca y también otras de índole sociocultural. Dentro de esta federación, las mujeres juegan un papel muy destacado, ya que son las más numerosas en

representación. A través de esta organización se han desarrollado diferentes actividades en las que las mujeres han colaborado de forma directa, como en proyectos de educación medioambiental o en el proyecto de Impulso de la Autoestima de las Mujeres Rurales del Valle del Ambroz.

Este proyecto financiado por IMEX (Instituto de la Mujer de Extremadura) y promovido desde DIVA, consiste en la puesta en marcha de diferentes talleres, en los que a través del trabajo grupal se potencia el desarrollo de habilidades sociales y personales de las mujeres, con el objetivo de favorecer su mayor integración en la vida social y laboral.

Se ha ofertado un paquete de 19 cursos orientados específicamente a las mujeres, con temáticas muy innovadoras como Yoga, Taichi, Autoestima, Alegría, Reflexología, Reiki y Danza del Vientre. El proyecto se está desarrollando en este momento y tiene prevista la finalización en los meses de mayo y junio. Hasta el momento los talleres están teniendo mucho éxito, tanto en participación como en resultados.

Ayudas a proyectos

En el Valle del Ambroz, el trabajo con el colectivo de mujeres se ha visto impulsado por la colaboración con los servicios sociales de base

Intercambio de experiencias

Una de las actividades en las que hemos colaborado desde el Grupo son los encuentros anuales de mujeres de la comarca que van rotando por los ocho municipios del territorio, la celebración en 2004 del día de la mujer trabajadora, en el que participaron más de 80 mujeres organizándose varios grupos de trabajo sobre diferentes temáticas (empleo doméstico, voluntariado social, empresa privada, administración pública, ganadería, agricultura, autónomas, etc). Cada grupo expuso su estudio y conclusiones el día 8 de marzo. A su vez, se ha apoyado la realización de jornadas de trabajo sobre la puesta en valor de la mujer rural así como la celebración del Día del Ambroz donde las asociaciones de la comarca organizan una muestra gastronómica conjunta.

Destaca la organización en Hervás del XVIII Encuentro Regional de Asociaciones de Mujeres Rurales, en el que participaron más de 2.000 mujeres procedentes de toda la región en una jornada de convivencia e intercambio de experiencias de todas las asistentes.



Los talleres y cursos han tenido gran éxito de participación y resultados.

y la Unidad de Promoción Integral de la Mujer de la comarca. De esta manera nos hemos aliado para potenciar el papel protagonista de la mujer, favoreciendo su entrada en el mercado laboral a través de la concesión de ayudas más cuantiosas desde el Grupo a los proyectos promovidos por mujeres.

Una acción destacable también ha sido la participación conjunta en un programa EQUAL junto a las comarcas vecinas, en el que la aplicación del enfoque de género ha conseguido formar mujeres en Sistemas de Calidad, lo que ha permitido su inserción laboral en Mancomunidades y Grupos de Desarrollo.

El camino de la igualdad de género tiene aún un largo recorrido, a menudo más lento de lo que nos gustaría, pero que se transita de manera firme. A menudo la participación en jornadas sobre temáticas tan diversas como violencia de género, educación para la salud e incluso mujer y trabajo sirven para cambiar mentalidades y acercarnos a la igualdad.

El nuevo periodo debe ver cómo se desarrolla la Ley de Dependencia y como fructifica en un reconocimiento social y laboral hacia las tareas que ahora desempeñan muchas mujeres. El fomento de más plazas en guarderías públicas o las políticas de ayuda a domicilio propiciadas por la Junta de Extremadura también favorecerán la incorporación al mercado laboral de la mujer en el medio rural, alcanzando de forma paulatina el puesto que les pertenece. 🍋



En 2004 se creó la Federación Comarcal de Asociaciones, que incluye las 9 asociaciones de mujeres de la comarca.

■ PRODER 2 Valle de Ambroz

Tel. 927 473 458

E-mail: diva@valleambroz.com

www.valleambroz.com